

Sitzungsvorlage-Nr. 52/1771/XVII/2022

Gremium	Sitzungstermin	Behandlung
Sportausschuss	25.10.2022	öffentlich

**Tagesordnungspunkt 6):
Talentsichtungsmaßnahmen****Sachverhalt:**

Seit Beginn der Talentsichtungsmaßnahme war das Schuljahr 2021/2022 nun das zweite Schuljahr, in dem das Sichtungsteam voll aktiv sein konnte. Obwohl es diesmal keine Schließung der Schulen gab, wurden die Talentsichtungen dennoch weiterhin von Corona ausgebremst. Insbesondere zum Jahresende 2021 (3G, 2G, 2G+ etc.) war die Unsicherheit bei den Schulen sehr groß. Viele Schulen haben sich angesichts der Situation einer Teilnahme versagt und selbst wenn Talentsichtungen stattfinden konnten, ist das Sichtungsteam auf durch Quarantänemaßnahmen stark dezimierte Klassen gestoßen. In der zweiten Schuljahreshälfte, ab Frühjahr 2022, liefen die Sichtungen und deren Koordination pandemiebedingt besser als im Vergleich zum ersten Halbjahr.

Im Schuljahr 2021/2022 haben 39 Schulen aus dem gesamten Kreisgebiet an der Talentsichtungsmaßnahme teilgenommen. Dabei wurden 99 Klassen mit insgesamt 2104 Kindern gesichtet. 1347 (64%) haben einer Bewertung zugestimmt. Von den 64% die wir auswerten konnten, sind 943 (70%) bereits in einem Sportverein. Die Anzahl der Talente lag bei 583.

Als Anschlussmaßnahme wurden die Aushändigung einer Teilnehmerurkunde und des Talentpasses für talentierte Kinder weiter fortgeführt. Hierzu gab es von verschiedenen Stützpunktleitern ein positives Feedback, da sich einige Kinder mit dem Talentpass beim jeweiligen Stützpunkt für ein Probetraining gemeldet haben. Im Frühjahr 2022 haben die ersten Talent AGs in Neuss stattgefunden. Vier Neusser Stützpunktvereine stellten in ersten Talent-AGs ihre Sportart vor. Jeweils 15 bis 20 Schülerinnen und Schüler haben mit großer Begeisterung das Angebot angenommen. Auf diese Weise konnte der Kontakt zwischen den Kindern und den leistungssportorientierten Vereinen in Neuss hergestellt werden.

Aufgrund der Tatsache, dass Schwimmen eine Sonderstellung im Schulsportunterricht einnimmt, wurde vor den Sommerferien ein Pilotprojekt gestartet, um Kinder hinsichtlich ihrer Schwimmfähigkeiten zu sichten. Zahlreiche Neusser Grundschulen zeigten Interesse an dem Pilotprojekt, so dass 12 Grundschulen teilgenommen haben. Da jede Schule das Schulschwimmen individuell in den Lehrplan verankert, nahmen von Schule zu Schule verschiedene Jahrgangsstufen teil. Es waren zum Großteil Drittklässler. Insgesamt wurden

26 Klassen gesichtet und 27 Kinder als Talent eingestuft, denen eine Talentempfehlung ausgehändigt wurde. Zahlreiche selektierte Talente sind bereits Mitglied in einem Schwimmverein. Trotzdem wurde für insgesamt 10 talentierte Kinder eine neue Nachwuchssichtungsgruppe im Schwimmstützpunkt eingerichtet.

Seit Beginn des Schuljahres 2022/2023 sichtet das Talentsichtungsteam wieder in Dormagen. Derzeit finden dort die Talent AGs statt.

Zusammenfassend ist festzuhalten, dass die Talent AGs auf positive Resonanz stoßen und mit Freude angenommen werden. Da die AGs erst vor wenigen Wochen angelaufen sind, fehlen zum jetzigen Zeitpunkt langfristige Erfahrungswerte, es wurden aber jetzt schon einige Talente in die Stützpunktvereine überführt.

Beschlussempfehlung:

Der Sportausschuss nimmt den Bericht zustimmend zur Kenntnis.